

sábado 15 de octubre de 2022

La Laguna amplía el Proyecto Calderón para promover el ocio en la naturaleza y la defensa medioambiental entre las personas con discapacidad

Bienestar Social y la Asociación Corazón y Vida de Canarias organizan un programa de excursiones gratuitas de avistamiento de cetáceos y aves marinas con intérpretes de LSE y para personas sordociegas, maquetas táctiles y mochilas sensitivas



El Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna y la Asociación Corazón y Vida de Canarias ponen en marcha una nueva edición del Proyecto Calderón para personas con discapacidad que, tras el gran éxito de participación en esta propuesta pionera, diseñada para jóvenes, se amplía a las personas con discapacidad de todas las edades. Esta propuesta de ocio inclusivo quiere aprovechar los beneficios terapéuticos del contacto con la naturaleza y el mar, pero también, promover un mayor conocimiento y defensa medioambiental entre las personas con discapacidad y sus familias, todo a través de un programa de excursiones gratuitas y totalmente accesibles de avistamiento de cetáceos y aves marinas, en las que se facilitarán todos los recursos para que las personas participantes puedan disfrutar de la jornada en

igualdad de condiciones.

Así, contarán con las recreaciones en maquetas tiflológicas de las especies presentes en la zona Teno-Rasca, declarada Lugar Patrimonio Mundial de Ballenas por la Alianza Mundial de Cetáceos; acompañamiento especializado, mochilas sensitivas para las personas sordas y toda la información y material didáctico en lectura fácil para aquellas con discapacidad intelectual o del desarrollo, además de la compañía de intérpretes de lengua de signos y de guías intérpretes para personas sordociegas.

El concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, explica que el Proyecto Calderón “nos permite ofrecer una experiencia sensitiva y terapéutica acreditada que contribuye a promover la convivencia y la mejora de la calidad de vida de las personas con discapacidad de nuestro municipio”, una iniciativa que, destaca el edil, “no solo conjuga estos valores con la sensibilización medioambiental, sino que también supone un importante espacio de respiro, colaboración y ocio para las familias”.

Y la experiencia de la edición piloto demostró el “importante impacto de la iniciativa en la autopercepción de las personas con discapacidad a través de las emociones, acercándolos a un medio poco accesible para ellas, así como promover su autonomía, enriquecer los sentidos a través del contacto directo con la naturaleza. Y por supuesto, a través de una experiencia lúdica, dinámica y divertida, nos ha permitido ayudar a que salgan de todas las rutinas, tan marcadas en el caso de las personas con discapacidad, disminuyendo el estrés y la ansiedad del día a día, a la vez que fomentamos la socialización y promovemos el conocimiento del medio marino y la necesidad de cuidarlo y protegerlo”, destaca la presidenta de la Asociación Corazón y Vida, Pilar Domínguez Noda.

Un centenar de participantes en la edición piloto

En esta primera edición, que se celebró entre julio y noviembre del año pasado y que reunió a un centenar de niños, niñas y jóvenes con discapacidad, la mayoría de las personas participantes (43,3%) tenían un grado de discapacidad superior al 65%, mientras que el 12,1% eran grandes dependientes. Asimismo, el 53,8% de personas participantes presentaba discapacidad psíquica, seguida de los grupos de discapacidad física (13,7%), sensorial (12,5%) e intelectual (6,3%).

El proyecto cuenta con la colaboración de la Asociación Medioambiental Gigante Azul Canarias e incluye los traslados gratuitos a Los Gigantes y excursiones de tres horas en el “Sangría”, velero autorizado para el avistamiento de cetáceos. Las personas interesadas pueden solicitar más información e inscribirse enviando un correo electrónico a las direcciones discapacidad@lalaguna.es [mailto:discapacidad@lalaguna.es] o secretaria@corazonyvida.com [mailto:secretaria@corazonyvida.com], o llamando al teléfono 922 573 953. Las plazas están limitadas y se organizarán 20 salidas durante los próximos 5 meses

“Nos hemos marcado como objetivo convertirnos en uno de los municipios de referencia en materia de inclusión y lo estamos haciendo mediante el trabajo constante con los colectivos y asociaciones, que son el mejor apoyo para avanzar hacia una localidad más justa, no discriminatoria y sin barreras físicas y sociales”, defiende Ascanio, quien recuerda que la estrategia municipal La Laguna Inclusiva ha obtenido el reconocimiento de la entidad estatal de referencia del sector de la discapacidad con el Premio Cermi.es a la Mejor Acción Autonómica y/o Local 2022 en favor de las personas con discapacidad y sus familias.

Este plan, de actualización permanente y fruto del trabajo constante con las entidades, quiere ofrecer todas las herramientas para que cualquier vecino y vecina, independientemente de su discapacidad, pueda desarrollar su vida de la forma más autónoma posible, todo con el fin de generar una comunidad inclusiva en la atención directa a la ciudadanía, el ocio, la cultura, el turismo, la participación comunitaria, el acceso al empleo o las relaciones sociales.

Para ello, apuesta por la innovación, el trabajo constante con los colectivos y por incorporar los recursos de apoyo y acompañamiento necesarios en todos los aspectos cotidianos en los que interviene la administración local.

Entre la multitud de proyectos que se han implantado de forma transversal con otras áreas y aprovechando la experiencia y colaboración de las organizaciones, se incluyen el Punto Naranja, la dotación de mochilas sensitivas, los servicios de acompañamiento y signado para personas sordas y de guías intérpretes para personas



sordociegas en las gestiones administrativas y en los eventos promovidos por la Institución local, así como el servicio de videointerpretación, la incorporación del formato de Lectura Fácil a la redacción de los documentos de mayor impacto institucional o las rutas guiadas y adaptadas para personas con discapacidad en el Conjunto Histórico “Sintiendo mi ciudad”.